

**Beschluss**

20. März 2024

1 von 1

**Bahnstrecke Kassel/Naumburg**

Der Ortsvorsteher leitet kurz in das Thema ein. Wie einem Bericht in der HNA zu entnehmen war wird es am 20. April eine Fahrt des „Bauna-Sprinters“ von Großenritte nach Kassel-Wilhelmshöhe geben. Da die Streckenführung durch Nordshausen geht, ist für den Ortsteil dieses Thema sehr interessant, zumal der Anschluss des Stadtteils an den Bahnhof Wilhelmshöhe und die Innenstadt mit den Linien der KVG nicht verlässlich funktioniert. Als „Spontanbesucher“ der heutigen Ortsbeiratssitzung erhält Herr Dr. Lorenz das Wort, da er sich schon seit vielen Jahren ‚federführend‘ für den „Bauna-Sprinter“ engagiert. Herr Knauf gibt das Wort an Herrn Dr. Lorenz, dieser stellt sich kurz vor. Zum Thema führt er aus, dass es in den letzten Jahren und Jahrzehnten bereits diverse Beschlüsse hierzu von der Stadtverordnetenversammlung Baunatal sowie aus dem Kreistag gibt.

Im Anschluss erläutert er die geplante Fahrt, die auf der vorhandenen Strecke der Hess. Landesbahn durchgeführt wird. Weiterhin führt er die Vorteile der Verkehrsanbindung mit dem Bauna-Sprinter aus, u. a. die Fahrzeit von lediglich 15 Minuten von Großenritte nach Kassel. Im weiteren Verlauf weist er auf die vielen Pendler hin, die täglich nach Kassel fahren und dieses Angebot bei einer Aktivierung der Strecke sicherlich nutzen würden, was insbesondere für den Kasseler Süden sehr interessant wäre.

Die Ortsbeiratsmitglieder diskutieren die vielen Vorteile, die eine solche Anbindung bringen würde. Insbesondere eine direkte Verbindung vom Stadtteil nach Wilhelmshöhe oder gar in die Innenstadt, die die nicht verlässlichen Umsteigesituationen aus der Tram in den Bus 21 der KVG obsolet machen würde und die Perspektive einer Entwicklung des Ortseinganges am Bahnhof Nordshausen mit Anschluss an das geplante Baugebiet „Dönche“ und den Brückenhof mit den Schulen des Landkreises werden als positive Aspekte für Nordshausen angesehen. Die Mitglieder des Ortsbeirats sprechen sich dafür aus, sich für einen guten ÖPNV-Anschluss am Bahnhof Nordshausen sowie eine Aufwertung und bessere Gestaltung der Ortseingangssituation in dessen Umfeld einzusetzen und dieses Begehren voranzutreiben.

**Beschluss**

Der Ortsbeirat begrüßt die vorgestellte Planung und möchte diesen Prozess gern begleiten. Deshalb fordert er den Magistrat auf, sich - besonders im Hinblick auf verkehrliche Entwicklungen und insbesondere der Anbindung für den Ortsteil Nordshausen - mit der Stadt Baunatal und allen weiteren Akteuren ins Benehmen zu setzen, um diesen Prozess im Sinne des Stadtteils und des Kasseler Südens positiv zu begleiten.

**Abstimmungsergebnis****einstimmig**Christian Knauf  
OrtsvorsteherAndrea Herschelmann  
Schriftführerin